

**MARZO 2024**

| TITULAR  | NOTA   | FUENTE  |
|--|--|---|
| <p><b>Extrabajadores sin recibir indemnización</b></p>   | <p>Exempleados de la alcaldía de Conchagua, La Unión, administrada por Melic Quezada, de Nuevas Ideas, que fueron despedidos en noviembre de 2022 por una supuesta supresión de plazas, denunciaron que aún no les han pagado su indemnización. Un grupo de extrabajadores se presentó ayer por la mañana a la alcaldía para entregar un escrito de la Procuraduría General de la República, en el que recomienda a la municipalidad que cumpla con el pago de las indemnizaciones en un plazo máximo de diez días. Sin embargo, al no ser una sentencia obligatoria, los afectados temen que la alcaldía no atienda su solicitud.<br/><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Extrabajadores-sin-recibir-indemnizacion-20240301-0063.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Extrabajadores-sin-recibir-indemnizacion-20240301-0063.html</a></p>   | <p>LPG<br/>Pág.24<br/>Sábado 2<br/>Marzo 2024</p>   |
| <p><b>MPJL denuncia las malas condiciones de trabajo a las que se enfrentan las mujeres salvadoreñas</b></p> | <p>La Mesa Permanente por la Justicia Laboral (MPJL), en el marco del Día Internacional de la Mujer, demandó superar las malas condiciones de trabajo de las mujeres en todos los sectores y rubros productivos de la actividad económica en El Salvador. La MPJL denunció los continuos actos de violación de los derechos laborales de las mujeres trabajadoras en el país, así como las omisiones por parte de las autoridades y empresas que perpetuaron esta situación. “Este 8 de marzo, conmemoramos que seguimos siendo afectadas por despidos y cierre de instituciones. Estamos alertas ante el incremento de denuncias por despidos”, señaló Teresa Hernández, de FESPAD.<br/><a href="https://www.diariocolatino.com/mpjl-denuncia-las-malas-condiciones-de-trabajo-a-las-que-se-enfrentan-las-mujeres-salvadorenas/">https://www.diariocolatino.com/mpjl-denuncia-las-malas-condiciones-de-trabajo-a-las-que-se-enfrentan-las-mujeres-salvadorenas/</a></p> | <p>Diario Co Latino<br/>Jueves 7<br/>Marzo 2024</p> |
| <p><b>Violencia contra los derechos de las Mujeres Trabajadoras</b></p>                                      | <p><b>Invitados:</b> Alberto Monge, secretario general de SITRASALUD FOSALUD y Teresa Hernández, de la Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho, FESPAD<br/><b>Escuche aquí:</b><br/><a href="https://ysuca.org.sv/2024/03/violencia-contra-los-derechos-de-las-mujeres-trabajadoras/">https://ysuca.org.sv/2024/03/violencia-contra-los-derechos-de-las-mujeres-trabajadoras/</a></p>   | <p>YSUCA<br/>Jueves 7<br/>Marzo 2024</p>            |
| <p><b>Violencia contra los derechos de las Mujeres Trabajadoras</b></p>                                      | <p><b>Invitados:</b> Alberto Monge, secretario general de SITRASALUD FOSALUD y Teresa Hernández, de la Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho, FESPAD<br/><b>Escuche aquí:</b><br/><a href="https://ysuca.org.sv/2024/03/violencia-contra-los-derechos-de-las-mujeres-trabajadoras/">https://ysuca.org.sv/2024/03/violencia-contra-los-derechos-de-las-mujeres-trabajadoras/</a></p>   | <p>YSUCA<br/>Jueves 7<br/>Marzo 2024</p>            |
| <p><b>Mujeres denuncian agresiones laborales, sexuales y amenazas</b></p>                                    | <p>La Mesa Permanente por la Justicia Laboral (MPJL) denunció que hay una gran cantidad de mujeres en instituciones públicas y privadas, que están siendo víctimas de acosos laborales, sexuales, denigraciones y otros tipos de abusos, por parte de compañeros de trabajo, jefaturas y la patronal. También denunciaron que muchas empleadas están sufriendo problemas de salud por las condiciones en al que trabajan, como las maquilas y los call center. A esto, le suman los incumplimientos de remuneraciones, seguridad social, indemnizaciones, y otros beneficios.<br/><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Mujeres-denuncian-agresiones-laborales-sexuales-y-amenazas-20240307-0091.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Mujeres-denuncian-agresiones-laborales-sexuales-y-amenazas-20240307-0091.html</a></p>  | <p>LPG<br/>Pág.6<br/>Viernes 8<br/>Marzo 2024</p>   |
| <p><b>¿Por qué es necesario asegurar un futuro digital equitativo?</b></p>                                   | <p>Según la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, hasta el 2022, solo el 22% de los profesionales que trabajan en el campo de la inteligencia artificial son mujeres; demostrando así, la importancia de asegurar un futuro digital equitativo. De acuerdo a Irene Flores, directora académica del programa ¡Supérate!, la equidad digital es garantizar la igualdad de oportunidades y acceso a toda la tecnología de información y comunicación. Es romper las barreras que hacen inaccesible los recursos tecnológicos.</p>   | <p>LPG<br/>Pág.45<br/>Viernes 8<br/>Marzo 2024</p>  |
| <p><b>Las mujeres y su lucha por la igualdad</b></p>   | <p>De acuerdo con la OIT, la disparidad de los salarios entre hombres y mujeres tiende a ser del 20% y la brecha aumenta al analizar el salario de mujeres de color, migrantes, con discapacidad o con</p>   | <p>LPG<br/>Pág.48</p>                               |

|   |   |   |
|---|---|---|
| <p><b>salarial</b></p>  | <p>hijos. La disparidad salarial incide diaria y negativamente en las mujeres, sus familias, y la sociedad. Afectando más cuando suceden crisis como la pandemia por covid-19, guerras o efervescencias sociales que dan al traste con la estabilidad económica local.</p>  | <p><b>Viernes 8<br/>Marzo 2024</b></p>                        |
| <p><b>¿Qué es la economía del cuidado y el rol de las mujeres en ella?</b></p>                                      | <p>Las diversas actividades que se hacen en el hogar, y en la comunidad son de importancia clave para el funcionamiento económico y social tal cual se conoce. Hacer compras, preparar alimentos, barrer y limpiar la casa, lavar ropa y trastes, acarrear agua y leña: cuidar familiares enfermos, personas mayores, bebés, cuidar niños y enseñarles valores, así como habilidades para la vida, son parte de esos trabajos claves.</p>   | <p><b>LPG<br/>Pág.50<br/>Viernes 8<br/>Marzo 2024</b></p>     |
| <p><b>Mujeres las más afectadas por despidos en el sector público, denuncian organizaciones</b></p>                 | <p>La Mesa Permanente por la Justicia Laboral condenó los despidos de cientos de mujeres trabajadoras de Municipalidades por supresión de plaza, la creciente cantidad de víctimas de acoso laboral y sexual a causa de jefaturas e incluso compañeros de trabajo, los desalojos de vendedoras informales que han sufrido amenazas y persecución por parte de Cuerpos de Agentes Metropolitanos (CAM) y, recientemente, los casos en el sector salud donde seis mujeres embarazadas fueron excluidas de la renovación del contrato de trabajo por interinato. Las organizaciones de la mesa expusieron los casos de violaciones a derechos laborales que han acompañado en los últimos años. Uno de ellos son los despidos de las extintas secretarías de Inclusión Social; Participación Ciudadana, Transparencia y Anticorrupción, Técnica y de Planificación, la de Gobernabilidad y la de Vulnerabilidad, las cuales fueron eliminadas en 2019 por el Consejo de Ministros del Presidente Nayib Bukele. En su primera sesión, este consejo por unanimidad, tomó el acuerdo de reformar el Reglamento Interno del Órgano Ejecutivo en varios de sus artículos para eliminar las secretarías antes mencionadas y dar vida a dos nuevas: la de Comercio e Inversiones y la de Innovación.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2024/03/08/mujeres-las-mas-afectadas-por-despidos-en-el-sector-publico-denuncian-organizaciones/">https://revistalabrujula.com/2024/03/08/mujeres-las-mas-afectadas-por-despidos-en-el-sector-publico-denuncian-organizaciones/</a></p> | <p><b>Revista La Brújula<br/>Viernes 8<br/>Marzo 2'24</b></p> |
| <p><b>El incremento en la Canasta Básica golpea el bolsillo de las trabajadoras del hogar</b></p>                   | <p>Margarita Ventura es trabajadora del hogar, vive en San Marcos y desde los 10 años desempeña este empleo. Actualmente tiene 54 y es la que sostiene económicamente a su familia. Gana alrededor de \$200 mensuales pero el alza de la Canasta Básica Alimentaria ha afectado su economía, como ella misma expresa. “Antes con 25 dólares lograba comprar algo. Pero ahora se necesitan mínimo unos 50 dólares para sobrevivir aunque sea tres o cuatro días. Considero que con lo que se gana no alcanza para nada”.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2024/03/08/el-incremento-en-la-canasta-basica-golpea-el-bolsillo-de-las-trabajadoras-del-hogar/">https://revistalabrujula.com/2024/03/08/el-incremento-en-la-canasta-basica-golpea-el-bolsillo-de-las-trabajadoras-del-hogar/</a></p>  | <p><b>Revista La Brújula<br/>Viernes 8<br/>Marzo 2024</b></p> |
| <p><b>Mujeres exigen aumento al salario mínimo y respeto a sus derechos laborales en instituciones públicas</b></p> | <p>El parque Cuscatlán, en San Salvador Centro, comenzó a llenarse de mujeres feministas, a las 8:00 de la mañana, quienes provenían desde todas partes del país con pancartas en mano, a propósito del Día Internacional de la Mujer. Su intención, este 8 de marzo, era marchar hasta el centro de gobierno y exigir un aumento al salario mínimo y un alto a los despidos de cientos de mujeres en alcaldías y otras instituciones públicas que están bajo el control del oficialismo. “Estamos aquí para denunciar los retrocesos en materia de derechos de las mujeres y la violencia institucional actualmente instalada en nuestro país”, pregonó Ana Cecilia Hernández, quien forma parte de la Resistencia Feminista y del Movimiento Salvadoreño de Mujeres. Hernández, con micrófono en mano, explicó que desde que Nayib Bukele llegó al Ejecutivo, en 2019, las mujeres han sido un sector olvidado, minimizado e incluso afectado directamente.</p> <p><a href="https://gatoencerrado.news/2024/03/10/mujeres-exigen-aumento-salario-minimo-y-respeto-a-sus-derechos-laborales-en-instituciones-publicas/">https://gatoencerrado.news/2024/03/10/mujeres-exigen-aumento-salario-minimo-y-respeto-a-sus-derechos-laborales-en-instituciones-publicas/</a></p>  | <p><b>Gato Encerrado<br/>Viernes 8<br/>Marzo 2024</b></p>     |
| <p><b>Leyla, la única mujer que enseña ingeniería mecánica en la UES</b></p>  | <p>Leyla Marina Jiménez Monroy es ingeniera mecánica, la primera y única catedrática de dicha carrera en la Universidad de El Salvador (UES), y la primera mujer en la secretaría de la escuela de mecánica de la misma casa de estudios. Con la historia de Leyla y en el Día Internacional de la Mujer, se abordaron sus sueños, motivaciones, perspectivas y su importancia en las diferentes profesiones, especialmente en las ingenierías. Monroy fue la segunda mujer graduada de ingeniería mecánica en la Universidad de El Salvador en 1995, para 2002 y 2003 se titularon dos más “la carrera se creó en el 71 y desde esa época, hasta el 94 no había mujeres graduadas; si había mujeres que ingresaron a la carrera, pero no la habían concluido”, recordó la ingeniera.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/levla-la-unica-mujer-que-ensena-ingenieria-mecanica-en-la-ues">https://diario.elmundo.sv/nacionales/levla-la-unica-mujer-que-ensena-ingenieria-mecanica-en-la-ues</a></p>  | <p><b>Diario El Mundo<br/>Viernes 8<br/>Marzo 2024</b></p>    |

|  |   |   |
|--|---|---|
| <p><b>Las mujeres empresarias se empoderan y lideran más gremiales en El Salvador</b></p>                        | <p>Cada vez más, las mujeres se empoderan en El Salvador y toman las riendas de las gremiales empresariales. En el último año, al menos dos salvadoreñas fueron seleccionadas como presidentas en asociaciones del país. Silvia Cuéllar, presidenta de la Corporación de Exportadores de El Salvador (Coexport), dio sus primeros pasos en el mundo empresarial como ejecutiva de cuenta de oro en el Banco Cuscatlán y, dentro de este ámbito, conoció el mundo productivo. Tras su paso por una empresa familiar dedicada a la supervisión de obras de infraestructura y del Instituto de Comercio Exterior, ahora Ministerio de Economía (Minec), ingresó al Comité de Exportadores de la Asociación Salvadoreña de Industriales (ASI), entidad que se convertiría en Coexport en 1985.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/las-mujeres-empresarias-se-empoderan-y-lideran-mas-gremiales-en-el-salvador">https://diario.elmundo.sv/economia/las-mujeres-empresarias-se-empoderan-y-lideran-mas-gremiales-en-el-salvador</a></p>                     | <p><b>Diario El Mundo</b><br/><b>Viernes 8</b><br/><b>Marzo 2024</b></p>        |
| <p><b>La inflación se desacelera, pero los altos precios siguen</b></p>  | <p>El Salvador cerró febrero de 2023 con una inflación de 0.80%, según las estadísticas del Banco Central de Reserva (BCR). La tasa está muy por debajo de la que mantenía en ese mismo mes en 2023, cuando fue de 6.82%. En 2023, la inflación cerró en 1.23%. El Banco Central detalló que la división de restaurantes y hoteles se apuntó un alza de 5.70%, el mayor incremento en el índice de precios al consumidor (IPC), que es el indicador para medir la inflación, empero, es alimentos y bebidas no alcohólicas una de las que más incide en la población y la cual cerró con un alza de 2.15%.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/La-inflacion-se-desacelera-pero-los-altos-precios-siguen-20240308-0093.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/La-inflacion-se-desacelera-pero-los-altos-precios-siguen-20240308-0093.html</a></p>   | <p><b>LPG</b><br/><b>Pág.5</b><br/><b>Sábado 9</b><br/><b>Marzo 2024</b></p>    |
| <p><b>Miles de mujeres marchan para reclamar sus derechos y denuncian alto costo de la vida</b></p>              | <p>En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la Asamblea Feminista participó este sábado en una marcha realizada por diversas organizaciones para exigir mejores condiciones para las mujeres. Entre sus denuncias está el alto costo de la vida en El Salvador y aseveran que “en El Salvador el dinero no nos alcanza, la canasta básica es la más cara de nuestra historia”. La marcha de desplaza desde la Universidad de El Salvador hacia el Parque Cuscatlán.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/miles-de-mujeres-marchan-para-reclamar-sus-derechos-y-denuncian-alto-costo-de-la-vida">https://diario.elmundo.sv/nacionales/miles-de-mujeres-marchan-para-reclamar-sus-derechos-y-denuncian-alto-costo-de-la-vida</a></p>  | <p><b>Diario El Mundo</b><br/><b>Sábado 9</b><br/><b>Marzo 2024</b></p>         |
| <p><b>Mujeres están al frente de una carpintería en Mejicanos</b></p>  | <p>¿¿Ustedes hacen los muebles?! Esta quizás sea la frase más escuchada por Lady Aracely Cárcamo en los últimos años. Entre el asombro y la duda, la expresión lleva un cuestionamiento implícito ya que la carpintería siempre ha estado vinculada a un oficio dominado por hombres, sin embargo, ella y tres jóvenes más se han abierto paso entre los martillos y maderas, y es así como se ha consolidado el emprendimiento Decobian_Kal.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mujeres-carpinteras-el-salvador-emprendimiento/1128355/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mujeres-carpinteras-el-salvador-emprendimiento/1128355/2024/</a></p>  | <p><b>EDH</b><br/><b>Pág.14</b><br/><b>Domingo 10</b><br/><b>Marzo 2024</b></p> |
| <p><b>Ministro Rolando Castro: Seguimos impulsando el programa de inserción laboral para madres solteras</b></p> | <p>En el marco de celebrar el Día Internacional de la Mujer, el ministro de Trabajo Rolando Castro, confirmó que siguen impulsando el programa de inserción laboral para madres solteras, teniendo como objetivo colocar a la mayor cantidad de mujeres en trabajos bien remunerados para que les permita ofrecer una mejor calidad de vida a sus hijos. En ese sentido, el funcionario dijo que en El Salvador aún hay miles de madres solteras que les toca hacer el papel de padre y madre, y buscan una oportunidad laboral. “Con el gobierno del presidente de la República, Nayib Bukele Ortiz, hemos avanzado bastante, pero aún tenemos un largo camino que recorrer y les vamos a cumplir hasta que nos permitan nuestras posibilidades”, resaltó Castro.</p> <p><a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/ministro-rolando-castro-seguimos-impulsado-el-programa-de-insercion-laboral-para-madres-solteras/">https://lapagina.com.sv/nacionales/ministro-rolando-castro-seguimos-impulsado-el-programa-de-insercion-laboral-para-madres-solteras/</a></p> | <p><b>La Página</b><br/><b>Lunes 11</b><br/><b>Marzo 2024</b></p>               |
| <p><b>Trabajar hasta la vejez, el plan de muchos salvadoreños ante la falta de una pensión</b></p>               | <p>La falta de acceso a una pensión provoca que muchos salvadoreños tengan como estrategia principal seguir en el mundo laboral, a pesar de su avanzada edad. A sus 55 años, María Marroquín debería estar tramitando el proceso para obtener su pensión, pero la vida laboral de esta salvadoreña la ha orillado a que ese solo sea un sueño. Su preocupación diaria se centra en seguir con la venta de tortillas en un puesto propio para continuar subsistiendo.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/trabajar-hasta-la-vejez-el-plan-de-muchos-salvadorenos-ante-la-falta-de-una-pension">https://diario.elmundo.sv/economia/trabajar-hasta-la-vejez-el-plan-de-muchos-salvadorenos-ante-la-falta-de-una-pension</a></p>   | <p><b>Diario El Mundo</b><br/><b>Lunes 11</b><br/><b>Marzo 2024</b></p>         |
| <p><b>Se desacelera la población en edad de trabajar en El Salvador</b></p>                                      | <p>La tasa de crecimiento de la población en edad de trabajar en El Salvador muestra una desaceleración en las últimas cuatro décadas, de acuerdo con el Observatorio Demográfico, de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). La agencia de Naciones Unidas destaca que en todos los países de la región se ha producido una desaceleración en las tasas de crecimiento quinquenales de la población total y la población en edad de trabajar (PET) desde 1980.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/se-desacelera-la-poblacion-en-edad-de-trabajar-en-el-salvador">https://diario.elmundo.sv/economia/se-desacelera-la-poblacion-en-edad-de-trabajar-en-el-salvador</a></p>   | <p><b>Diario El Mundo</b><br/><b>Martes 12</b><br/><b>Marzo 2024</b></p>        |
| <p><b>El sistema de</b></p>  | <p>A partir de la reforma al sistema de pensiones, se cambian las reglas y da lugar a un “borrasaldo”,</p>  | <p><b>El Independiente</b></p>  |

|   |   |   |
|---|---|---|
| <p><b>pensiones podría colapsar en dos años</b></p>   | <p>ya que se quita la deuda de pensiones del registro de las cuentas públicas y se coloca en otra sección de las finanzas públicas, según Patricio Pineda, fundador de la Mesa de Trabajo por una Pensión Digna. Sin embargo, la deuda no desaparece. Además, se negoció que durante cuatro años no se pagará capital ni intereses, según Patricio Pineda, Fundador de la Mesa de Trabajo por una Pensión Digna. Pineda menciona que esta fue una jugada maestra del actual gobierno, ya que, tras esa operación, la administración de Nayib Bukele ha hecho una especie de “borrón y cuenta nueva”.</p> <p><a href="https://www.elindependiente.sv/2024/03/13/el-sistema-de-pensiones-podria-colapsar-en-dos-anos/">https://www.elindependiente.sv/2024/03/13/el-sistema-de-pensiones-podria-colapsar-en-dos-anos/</a></p>   | <p><b>Martes 12<br/>Mazo 2024</b></p>                         |
| <p><b>Gobierno busca prorrogar la ley contra la inflación en productos básicos hasta 2026</b></p>             | <p>La ministra de Economía, María Luisa Hayem, pidió a la Asamblea Legislativa que prorrogue hasta el 31 de marzo de 2026 la “Ley especial transitoria de combate a la inflación de precios de productos básicos”. Según la funcionaria, la prórroga es conveniente porque ha tenido impactos positivos en la población salvadoreña, en sectores productivos del país y en la economía del país. En su solicitud menciona que a los sectores productivos se les ha beneficiado con la disposición de materias primas e insumos. La solicitud fue enviada el 12 de marzo al filo del mediodía.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/politica/gobierno-busca-prorrogar-la-ley-contra-la-inflacion-en-productos-basicos-hasta-2026">https://diario.elmundo.sv/politica/gobierno-busca-prorrogar-la-ley-contra-la-inflacion-en-productos-basicos-hasta-2026</a></p>                        | <p><b>Diario El Mundo<br/>Miércoles 13<br/>Marzo 2024</b></p> |
| <p><b>El Salvador no recupera el nivel de desarrollo humano previo a la pandemia</b></p>                      | <p>El Salvador se ubica en la posición 127 entre 193 países en el Índice de Desarrollo Humano que elabora el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), y está dos posiciones debajo de la última medición (2021-2022), aunque en esa ocasión se evaluaban solo 191 naciones. Esto ubica al país en medio del ranking de las naciones centroamericanas, por debajo de Panamá que está en la posición 57 y de Costa Rica que está en la 64; y arriba de Nicaragua (posición 130), Guatemala (136) y Honduras (138).</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-no-recupera-el-nivel-de-desarrollo-humano-previo-a-la-pandemia-20240313-0023.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-no-recupera-el-nivel-de-desarrollo-humano-previo-a-la-pandemia-20240313-0023.html</a></p>   | <p><b>LPG<br/>Pág.4<br/>Jueves 14<br/>Marzo 2024</b></p>      |
| <p><b>Parlacen propone 50% paridad de género en política</b></p>  | <p>El Parlamento Centroamericano, PARLACEN, realizó un foro en el marco del día internacional de la mujer, en el que se busca la participación política de las mujeres en todos los ámbitos. El foro tuvo la presencia de ONU Mujeres, así como del Centro Regional de Promoción de la Mipyme (Cenpromype) del Sistema de la Integración Centroamericana, SICA.</p> <p><a href="https://www.dianocolatino.com/parlacen-propone-50-de-paridad-de-genero-en-politica/">https://www.dianocolatino.com/parlacen-propone-50-de-paridad-de-genero-en-politica/</a></p>  | <p><b>Diario Co Latino<br/>Jueves 14<br/>Marzo 2024</b></p>   |
| <p><b>Un 91.7% de las mujeres empresarias cree que el primer trimestre serpa mejor que en 2023</b></p>        | <p>Las mujeres empresarias se mantienen optimistas de la economía salvadoreña, al menos para el primer trimestre donde un 91.7 % espera un desempeño mucho mejor que en 2023, revela una investigación del Observatorio Mype. El documento, elaborado con motivo del Día de la Mujer, revela que un 60 % de las micro y pequeñas empresas (mype) está liderado por el sector femenino, por lo que desempeñan un “rol crucial para impulsar el desarrollo económico”.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/un-917-de-las-mujeres-empresarias-creo-que-el-primer-trimestre-sera-meior-que-en-2023">https://diario.elmundo.sv/economia/un-917-de-las-mujeres-empresarias-creo-que-el-primer-trimestre-sera-meior-que-en-2023</a></p>   | <p><b>Diario El Mundo<br/>Jueves 14<br/>Marzo 2024</b></p>    |
| <p><b>Un 53% del empleo femenino en la industria se concentra en el sector textil y confección</b></p>        | <p>Más de la mitad de la mano de obra femenina en la industria manufacturera de El Salvador se concentra en el sector textil y confección, según la Asociación Salvadoreña de Industriales (ASI). Citando datos del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS), actualizados a mayo de 2023, la gerente de Inteligencia Industrial de la ASI, Karla Domínguez, indicó que 74,933 mujeres laboraban en la industria manufacturera salvadoreña. De esta porción, 39,950 corresponde a mano de obra femenina que pertenece al sector textil y confección, un 53.3 % del total.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/un-53-del-empleo-femenino-en-la-industria-se-concentra-en-el-sector-textil-y-confeccion">https://diario.elmundo.sv/economia/un-53-del-empleo-femenino-en-la-industria-se-concentra-en-el-sector-textil-y-confeccion</a></p>                              | <p><b>Diario El Mundo<br/>Viernes 15<br/>Marzo 2024</b></p>   |
| <p><b>Municipalidad adeuda pagos a empleados</b></p>  | <p>Empleados de la alcaldía de Tecapán, en Usulután, denunciaron que la administración dirigida por Williams Ponce, del partido Nuevas Ideas, les adeuda entre seis y ocho meses de salarios. De acuerdo con un empleado de dicha alcaldía, quién pidió anonimato, la administración realizó el último pago salarial en octubre pasado, y desde entonces adeuda los pagos de 2024, y en algunos casos, de meses de 2022 y 2023.</p>   | <p><b>LPG<br/>Pág.27<br/>Sábado 16<br/>Marzo 2024</b></p>     |
| <p><b>UNT denuncia a FOSALUD de represalias a dirigencia sindical por denunciar violaciones laborales</b></p> | <p>Sonia Viñerta, de la Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora (UNT), denunció, junto al resto de la diregencia sindical de SITRASALUD, las represalias recibidas por dar a conocer las “graves violaciones laborales” en contra de las mujeres trabajadoras de FOSALUD. “Denunciamos de nuevo el abuso de autoridad que la patrona de FOSALUD ha mostrado en contra de los derechos laborales y del fuero sindical del secretario general de SITRASALUD, por haber encabezado la denuncia de despidos contra mujeres embarazadas que trabajan en la institución”, denunció Viñerta.</p> <p><a href="https://www.dianocolatino.com/unt-denuncia-a-fosalud-de-represalias-a-dirigencia-sindical-por-denunciar-violaciones-laborales/">https://www.dianocolatino.com/unt-denuncia-a-fosalud-de-represalias-a-dirigencia-sindical-por-denunciar-violaciones-laborales/</a></p> | <p><b>Diario Co Latino<br/>Sábado 16<br/>Marzo 2024</b></p>   |
| <p><b>Fosalud suspende a dirigente de</b></p>   | <p>El Sindicato de Trabajadores de la Salud del Fondo Solidario para la Salud (SITRASALUD-FOSALUD) denunció este sábado el cese de funciones del doctor Alberto Monge, secretario</p>   | <p><b>EDH<br/>Pág.8</b></p>                                   |

|   |  |   |
|---|--|---|
| <p><b>sindicato tras denunciar despido de embarazadas</b></p>   | <p>general de la gremial sindical, contra quien la institución ha iniciado un proceso de despido. En una conferencia de prensa que fue presidida además por la Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora (UNT), el doctor Monge señaló que fue convocado el viernes a una reunión por el director ejecutivo de Fosalud, Carlos Núñez, pero en su lugar se le notificó el inicio del proceso de despido y el cese previo de sus funciones bajo un argumento de supuesto abandono de su trabajo.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/suspenden-a-secretario-general-sitrasalud-fosalud-tras-denunciar-despido-mujeres-embarazadas/1129973/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/suspenden-a-secretario-general-sitrasalud-fosalud-tras-denunciar-despido-mujeres-embarazadas/1129973/2024/</a></p>   | <p><b>Domingo 17<br/>Marzo 2024</b></p>                     |
| <p><b>Suspenden a sindicalista por denunciar despidos de mujeres embarazadas en FOSALUD</b></p>                 | <p>Las autoridades de FOSALUD suspendieron al sindicalista y doctor Alberto Monge, secretario general del SiTRASALUD, por haber denunciado públicamente despidos de mujeres embarazadas y el uso de los interinatos, considerados “contratos fraude”, quienes realizan una labor y funciones permanentes y no temporales. “Desde mayo del año pasado estábamos tratando de hablar con el director ejecutivo de FOSALUD, Carlos Núñez, sobre estos temas y simplemente había silencio administrativo. Y en esa lógica me avisan el viernes que el director me convocaba a una reunión - que era mentira-, porque lo que querían era darme la notificación de un proceso de despido y una suspensión previa contra mí”, explicó Monge.</p> <p><a href="https://www.dianocolatino.com/suspenden-a-sindicalista-por-denunciar-despidos-de-mujeres-embarazadas-en-fosalud/#google_vignette">https://www.dianocolatino.com/suspenden-a-sindicalista-por-denunciar-despidos-de-mujeres-embarazadas-en-fosalud/#google_vignette</a></p>        | <p><b>Diario Co Latino<br/>Lunes 18<br/>Marzo 2023</b></p>  |
| <p><b>Ministro Rolando Castro: Seguimos trabajando con el Programa de Madres Solteras</b></p>                   | <p>Uno de los grandes logros que se le atribuyen al ministro de Trabajo, Rolando Castro, es el Programa de Madres Solteras que desde esa cartera del Estado se les apoya en la búsqueda de un trabajo digno y bien remunerado, que le permita sacar adelante a sus hijos y al resto de su familia. «A una madre soltera le toca hacer el papel de padre y madre, es un gran reto para ella. De nuestra parte no descansamos buscando colocar a estas personas en fuentes de empleo formal, que tenga todas las prestaciones de ley», manifestó el funcionario. «Porque la colocación de un empleo digno para una persona, es fundamental para sentar las bases del futuro de una familia», considera Castro.</p> <p><a href="https://lapaquina.com.sv/nacionales/ministro-rolando-castro-seguimos-trabajando-con-el-programa-de-madres-solteras/">https://lapaquina.com.sv/nacionales/ministro-rolando-castro-seguimos-trabajando-con-el-programa-de-madres-solteras/</a></p>  | <p><b>La Página<br/>Lunes 18<br/>Marzo 2024</b></p>         |
| <p><b>El Salvador recibe un 15% de las remesas que llegan a Centroamérica</b></p>                               | <p>El Salvador recibió un 15.6 % de las remesas que llegaron a Centroamérica en 2023, confirmaron datos de la Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano (Secmca). La información, compartida en la conferencia panorama macroeconómico de la región de Centroamérica y República Dominicana -realizado la semana pasada-, señala que en 2023 la región recibió \$52,598.5 millones en concepto de remesas. De esta porción, \$8,181.8 millones tuvieron como destino los hogares salvadoreños, es decir, \$15 de cada \$100 que llegaron a la región.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-recibe-un-15-de-las-remesas-que-llegan-a-centroamerica">https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-recibe-un-15-de-las-remesas-que-llegan-a-centroamerica</a></p>  | <p><b>Diario El Mundo<br/>Martes 19<br/>Marzo 2024</b></p>  |
| <p><b>Asamblea sin dar vigencia a sanciones por inferir ley de personas con discapacidad</b></p>                | <p>Por sexta ocasión, las fracciones de Nuevas Ideas y sus aliados aprobaron prorrogar la entrada en vigencia de lo relativo al Tribunal Sancionador, Infracciones, Sanciones y Procedimiento contenido en la Ley Especial de Inclusión de las Personas con Discapacidad. La ley especial de inclusión de las personas con discapacidad aprobada en 2020 tiene por objeto reconocer y garantizar el ejercicio y disfrute pleno de los derechos de las personas con discapacidad en igualdad de condiciones.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/personas-con-discapacidad-asamblea-plenaria/1130565/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/personas-con-discapacidad-asamblea-plenaria/1130565/2024/</a></p>   | <p><b>EDH<br/>Pág.6<br/>Miércoles 20<br/>Marzo 2024</b></p> |
| <p><b>Mujeres exigen divulgación y ejecución de Política Nacional de Corresponsabilidad de los Cuidados</b></p> | <p>En el contexto de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, diversas organizaciones de mujeres que integran la “Red por la Corresponsabilidad de los Cuidados”, propusieron al Gobierno iniciar un diálogo interseccional con la sociedad civil organizada, a fin de divulgar y ejecutar dicha normativa, y reconocerlo como un derecho humano. Las organizaciones que integran la Red por la Corresponsabilidad de los Cuidados, informó que la administración del presidente Nayib Bukele, está implementando una “política de Estado” que podría cambiar la historia del país, si logran consolidar e implementar la Política de Corresponsabilidad de los Cuidados, para mejorar la calidad de vida de la población salvadoreña, al poner en el centro de su quehacer a grupos en condiciones de vulnerabilidad.</p> <p><a href="https://www.dianocolatino.com/mujeres-exigen-divulgacion-ejecucion-politica-nacional/">https://www.dianocolatino.com/mujeres-exigen-divulgacion-ejecucion-politica-nacional/</a></p> | <p><b>Diario Co Latino<br/>Jueves 21<br/>Marzo 2024</b></p> |
| <p><b>Las remesas se recuperan de la caída y crecen 1.3% a febrero</b></p>                                      | <p>Después de una caída en las remesas familiares en enero pasado, el ingreso de estos recursos se recuperó en febrero con un crecimiento interanual de un 1.3 %, señaló ayer el Banco Central de Reserva (BCR). En enero, las remesas, que son un sostén para un 24 % de los hogares salvadoreños, se contrajeron un 0.4 % por primera vez desde la pandemia de covid-19 y activó las alarmas sobre este renglón sensible en la economía familiar. Los resultados de febrero muestran</p>   | <p><b>Diario El Mundo<br/>Jueves 21<br/>Marzo 2024</b></p>  |

|  |   |   |
|--|---|---|
|  | <p>un revés y solo en febrero se recibieron \$623.9 millones. En los primeros dos meses, el ingreso de remesas acumuló \$1,218 millones, al menos \$16.1 millones adicionales frente al mismo período de 2023.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/las-remesas-se-recuperan-de-la-caida-y-crecen-13-a-febrero">https://diario.elmundo.sv/economia/las-remesas-se-recuperan-de-la-caida-y-crecen-13-a-febrero</a></p>   |   |
| <b>Ulloa: “Veíamos la necesidad de una reorientación de las remesas”</b>                           | <p>El vicepresidente de la República, Félix Ulloa, reconoció el pasado martes que el gobierno de Nayib Bukele explora la posibilidad de reorientar una parte de las remesas que ingresan a El Salvador para financiar programas sociales de personas vulnerables. La declaración de Ulloa ocurrió durante la jornada inaugural del seminario “Cómo ampliar la cobertura en seguridad social a colectivos de difícil inclusión”, el pasado martes, en un contexto en que el vicepresidente explicaba los retos que se tienen para que el derecho a la seguridad social sea de acceso de toda la población.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Gobierno-analiza-tomar-una-parte-de-las-remesas-para-financiar-programas-de-capacitacion-dice-vicepresidente-Ulloa-20240321-0041.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Gobierno-analiza-tomar-una-parte-de-las-remesas-para-financiar-programas-de-capacitacion-dice-vicepresidente-Ulloa-20240321-0041.html</a></p>  | <b>LPG</b><br><b>Pág.8</b><br><b>Viernes 22</b><br><b>Marzo 2024</b>  |
| <b>Piden política de cuidados</b>  | <p>Las organizaciones que conforman la Red por la Corresponsabilidad de los Cuidados de El Salvador expresaron ayer su preocupación por la falta de avances en la implementación de la política de corresponsabilidad de cuidados aprobada por el Gobierno. La Política Nacional de Corresponsabilidad de los Cuidados 2022-2030 busca involucrar a más actores en las tareas de cuidado, especialmente a los hombres, ya que este trabajo normalmente recae en las mujeres.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Orqanizaciones-piden-al-Gobierno-acelerar-politica-que-involucraria-a-los-hombres-en-las-tareas-de-cuidado-20240321-0033.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Orqanizaciones-piden-al-Gobierno-acelerar-politica-que-involucraria-a-los-hombres-en-las-tareas-de-cuidado-20240321-0033.html</a></p>   | <b>LPG</b><br><b>Pág.31</b><br><b>Viernes 22</b><br><b>Marzo 2024</b> |
| <b>Ministro Rolando Castro: El Salvador tiene normativa que protege a trabajadoras embarazadas</b> | <p>El ministro de Trabajo, Rolando Castro, por medio de su cuenta de X recordó a empleadores públicos y privados, que no tienen facultad de quitar el trabajo a mujeres que se encuentran en estado de embarazo. El funcionario confirmó que existen denuncias en esa cartera del Estado sobre despido de mujeres en estado de gestación y que hay ansiedad en otras empleadas que están embarazadas por los cambios que se puedan generar en las alcaldías a partir del 1 de mayo. Castro insiste que: “Todo empleador, sea este público o privado, no puede destituir o despedir a ninguna trabajadora en estado de embarazo”.</p> <p><a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/ministro-rolando-castro-el-salvador-tiene-normativa-que-protege-a-trabajadoras-embarazadas/">https://lapagina.com.sv/nacionales/ministro-rolando-castro-el-salvador-tiene-normativa-que-protege-a-trabajadoras-embarazadas/</a></p>   | <b>La Página</b><br><b>Sábado 23</b><br><b>Marzo 2024</b>             |
| <b>Ley para Personas con Discapacidad: sin reglamento, fondos ni aplicación</b>                    | <p>La Ley Especial de Inclusión de Personas con Discapacidad (LEIPD) continuará estancada, al menos, hasta enero de 2025. Así lo decidió en su plenaria del pasado martes la Asamblea Legislativa controlada por Nuevas Ideas, que aprobó una prórroga más a la entrada en vigor del capítulo que regula la instalación del Tribunal Sancionador que debería sancionar a quienes incumplan la ley. ¿Por qué la no entrada en vigor de un capítulo frena toda la aplicación de una ley? Por que si bien la prórroga es al establecimiento de un tribunal que sancione las violaciones a la normativa, el motivo por el cual el oficialismo justifica la prórroga es la reforma promovida para anular el tribunal y para modificar otras disposiciones. Una reforma que lleva ocho meses estancada en la comisión de la familia y sin intención clara de ser retomada.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ley-para-Personas-con-Discapacidad-sin-reglamento-fondos-ni-aplicacion-20240322-0081.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ley-para-Personas-con-Discapacidad-sin-reglamento-fondos-ni-aplicacion-20240322-0081.html</a></p> | <b>LPG</b><br><b>Pág.16</b><br><b>Lunes 25</b><br><b>Marzo 2024</b>   |
| <b>Atención a la economía será el reto para la nueva legislatura</b>                               | <p>Uno de los principales retos que debe atender la Asamblea Legislativa es la difícil situación de la economía familiar y del país, así lo señalan tanto partidos de oposición como diputados del oficialismo, quienes conformarán la nueva legislatura de 60 integrantes, en su mayoría dominados por el partido de gobierno. La legislatura que termina este 30 de abril se ha caracterizado por la aprobación de medidas financieras para el gobierno, como 46 préstamos internacionales y garantías soberanas ratificados, además de autorizaciones de endeudamiento por la vía de títulos valores de crédito; para un endeudamiento que supera los \$12,154.1 millones.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/atencion-de-la-economia-sera-reto-para-nueva-legislatura/1131910/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/atencion-de-la-economia-sera-reto-para-nueva-legislatura/1131910/2024/</a></p>  | <b>EDH</b><br><b>Pág.8</b><br><b>Lunes 25</b><br><b>Marzo 2024</b>    |
| <b>Sindicato denuncia suspensión de dos empleadas del Ministerio de Trabajo</b>                    | <p>El Ministerio de Trabajo suspende a dos sindicalistas miembros del Sindicato de Trabajadores y Trabajadoras del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (SITRAMITPS) tras acusarlas de presuntamente haber divulgado información de la institución. La secretaria de conflicto y la secretaria de prensa y propaganda del SITRAMITPS fueron acusadas de grabar y tomar unas fotografías de las instalaciones del Ministerio de Trabajo mientras se realizaba una marcha de la Federación de Empleados Municipales de El Salvador. La secretaria general del sindicato, Fátima Martínez denunció que hubo amenazas hacia las trabajadoras para que aceptaran que habían compartido información del ministerio.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2024/03/sindicato-denuncia-suspension-de-dos-empleadas-del-ministerio-de-trabajo/">https://ysuca.org.sv/2024/03/sindicato-denuncia-suspension-de-dos-empleadas-del-ministerio-de-trabajo/</a></p>  | <b>YSUCA</b><br><b>Lunes 25</b><br><b>Marzo 2024</b>                  |

|  |   |  |
|--|---|--|
| <p><b>Denuncian despido y suspensión contra 60 sindicalistas</b></p>   | <p>Al menos 60 sindicalistas enfrentan suspensiones o han sido despedidos de instituciones del Estado durante la administración de Nayib Bukele, denunciaron este lunes representantes de la Confederación Nacional de Trabajadores Salvadoreños (CNTS) y la Unión Nacional para la Defensa de La Clase Trabajadora (UNT). La vocera de la CNTS, Silvia Navarrete, reveló durante una entrevista con radio YSUCA que al menos 60 sindicalistas que integran la Confederación han sido despedidos o suspendidos de sus cargos, en procesos irregulares.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-despido-y-suspension-contra-60-sindicalistas-20240325-0070.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-despido-y-suspension-contra-60-sindicalistas-20240325-0070.html</a></p>   | <p><b>LPG</b><br/><b>Pág.17</b><br/><b>Martes 26</b><br/><b>Marzo 2024</b></p> |
| <p><b>Deuda de pensiones aumenta 16% en último año y llega a \$9,794 millones</b></p>  | <p>La deuda estatal de pensiones ha alcanzado los \$9,794.31 millones en febrero de 2024 luego de que el Instituto Salvadoreño de Pensiones (ISP) emitiera un total de \$1,397.50 millones en los nuevos Certificados de Obligaciones Previsionales (COP) desde abril de 2023. Los COP son adquiridos por los fondos de pensiones ahorrados por los trabajadores que cotizan a las Administradoras de Fondos para Pensiones (AFP). Con la reforma aprobada en diciembre de 2022 y vigente desde 2023 permitió que el estatal ISP emitiera nuevos certificados para que el Estado pueda acceder a los fondos para ocuparlos en obligaciones previsionales como el pago de pensiones mínimas.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/politica/deuda-de-pensiones-aumenta-16-en-ultimo-ano-y-llega-a-9794-millones">https://diario.elmundo.sv/politica/deuda-de-pensiones-aumenta-16-en-ultimo-ano-y-llega-a-9794-millones</a></p>        | <p><b>Diario El Mundo</b><br/><b>Martes 26</b><br/><b>Marzo 2024</b></p>       |
| <p><b>Sindicato de FOSALUD acudirá a la OIT por embarazadas cesadas</b></p>  | <p>El secretario general del Sindicato de Trabajadores de la Salud del Fondo Solidario para la Salud (SITRASALUD-FOSALUD), el doctor Alberto Monge, informó este miércoles que están preparando toda la documentación necesaria para presentar los casos de empleadas embarazadas cesadas ante organismos internacionales. El 24 de febrero pasado, SITRASALUD-FOSALUD denunció que la institución no renovó el contrato de 6 trabajadoras cuando estas notificaron su embarazo. Después de haber sacado a la luz pública estos casos, el doctor Monge fue suspendido, con miras a un potencial despido.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sindicato-de-FOSALUD-lleva-casos-de-embarazadas-cesadas-ante-Naciones-Unidas-y-OIT-20240327-0012.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sindicato-de-FOSALUD-lleva-casos-de-embarazadas-cesadas-ante-Naciones-Unidas-y-OIT-20240327-0012.html</a></p>       | <p><b>LPG</b><br/><b>Pág.6</b><br/><b>Jueves 28</b><br/><b>Marzo 2024</b></p>  |
| <p><b>PNUD: Ingresos anuales de los hombres en El Salvador es de \$11,794 y de las mujeres \$6,244</b></p>                     | <p>Un informe del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) revela que en El Salvador los hombres tienen ingresos anuales de \$11,794 y las mujeres \$6,244, por lo que existe una brecha de \$5,550. El detalle se enmarca en los últimos datos recabados en el Índice de Desarrollo Humano (IDH) del PNUD. Esta institución mide los logros de la esperanza de vida, la educación y los ingresos de la población. La medición se realizan desde hace 30 años. Los datos corresponden al último reporte actualizado a 2022, pero fue dado a conocer a inicio de este mes y donde se estima que el ingreso per cápita de cada persona es de \$8,888.17 anuales.</p> <p><a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/pnud-ingresos-anuales-de-los-hombres-es-de-11794-y-de-las-mujeres-6244/">https://lapagina.com.sv/nacionales/pnud-ingresos-anuales-de-los-hombres-es-de-11794-y-de-las-mujeres-6244/</a></p>            | <p><b>La Página</b><br/><b>Sábado 30</b><br/><b>Marzo 2024</b></p>             |
| <p><b>Los ingresos anuales de los hombres son \$5,500 más que en las mujeres en El Salvador</b></p>                            | <p>Los ingresos per cápita de los hombres son \$5,550 superiores a las mujeres en El Salvador, de acuerdo con el último Índice de Desarrollo Humano (IDH), elaborado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). El IDH mide desde hace 30 años los logros de los países en la esperanza de vida, la educación y los ingresos de la población. El último reporte, con datos actualizados a 2022 y publicado a inicios de marzo, revela que el ingreso per cápita (de cada persona) es de \$8,888.17 anuales. Esta es la tercera cifra más baja de la región centroamericana, por detrás de los \$5,426 de Nicaragua y los \$5,271 de Honduras.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/los-ingresos-anuales-de-los-hombres-son-5500-mas-que-en-las-mujeres-en-el-salvador">https://diario.elmundo.sv/economia/los-ingresos-anuales-de-los-hombres-son-5500-mas-que-en-las-mujeres-en-el-salvador</a></p> | <p><b>Diario El Mundo</b><br/><b>Sábado 30</b><br/><b>Marzo 2024</b></p>       |
| <p><b>El Salvador podría alcanzar el nivel más bajo de inflación en la región en 2025</b></p>                                  | <p>El Salvador podría alcanzar el nivel más bajo de inflación en la región en 2025, según proyecciones de la Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano (Secmca). La Secmca analizó las proyecciones de inflación establecidas por la misma Secretaría, el Fondo Monetario Internacional (FMI) y Consensus, emitiendo un promedio general entre todas las previsiones. Los datos señalan que, para 2024, los niveles más bajos de inflación en Centroamérica los tendrán Costa Rica, El Salvador y República Dominicana con un 1.9 %, un 2.2 % y un 3.9 %, respectivamente. El primero de estos países dejaría la deflación en la que cerró el 2023.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-podria-alcanzar-el-nivel-mas-bajo-de-inflacion-en-la-region-en-2025">https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-podria-alcanzar-el-nivel-mas-bajo-de-inflacion-en-la-region-en-2025</a></p>       | <p><b>Diario El Mundo</b><br/><b>Domingo 31</b><br/><b>Marzo 2024</b></p>      |
| <p><b>La cuenta solidaria de pensiones está disminuyendo, prevé representante de Mesa de Trabajo por una Pensión Digna</b></p> | <p>El representante de la Mesa de Trabajo por una Pensión Digna, Patricio Pineda dijo que el costo de pago de pensiones en 2023 fue de más de 675 millones y para 2024 el costo será de 674,593,164, es decir que bajará como un millón. Agrega que para 2024 la emisión de deuda por mes será de más de 56 millones. Sin embargo, en enero ya emitió 149 millones, por lo que Pineda se pregunta, ¿por qué se emitió casi el triple de deuda? Eso el gobierno lo debería explicar, dice Pineda. El representante de la Mesa de Trabajo</p>   | <p><b>YSUCA</b><br/><b>Domingo 31</b><br/><b>Marzo 2024</b></p>                |

por una Pensión Digna explicó por qué el costo de pago de pensiones para este año y el próximo bajará y qué efecto tendrá en la cuenta de garantía solidaria.

<https://ysuca.org.sv/2024/03/la-cuenta-solidaria-de-pensiones-esta-disminuyendo-preve-representante-de-mesa-de-trabajo-por-una-pension-digna/>